

Precio de la mezcla mexicana de crudo toca su menor nivel en casi cuatro años (El Financiero 14/10/14)

Precio de la mezcla mexicana de crudo toca su menor nivel en casi cuatro años (El Financiero 14/10/14) Tlaloc Puga tpuga@elfinanciero.com.mx Martes, 14 de octubre de 2014 Legisladores deben evitar elevar estimado para 2015: analistas. Menores ingresos petroleros orillarían a reducir el gasto o aumentar el déficit. Arabia Saudita declaró formalmente una guerra de precios, que afecta al mercado. El precio de la mezcla mexicana de exportación de crudo se derrumbó 9.57 dólares en las últimas nueve sesiones, avivando los temores sobre el impacto negativo que tendría, tanto en el presupuesto de 2015 como en la inversión extranjera. De acuerdo con Pemex, el precio de la mezcla cerró ayer en 80.18 dólares por barril, su menor nivel desde el primero de diciembre de 2010, cuando cotizó en 79.11. En lo que va de 2014, el crudo promedia un valor de 93.74 dólares por barril, muy por arriba de los 85 proyectados para este año; por lo que el riesgo apunta a 2015, cuando los mayores costos de cobertura y los menores precios del petróleo harán más difícil mantener los objetivos de déficit, o reducirán los gastos, alertó Julio Zamora, analista de Accival. Agregó que, contemplando el impacto de la reforma energética, otro efecto negativo sería el menor interés de los extranjeros en invertir en México, incluso en el desarrollo de producción de crudo. Congreso busca subir proyección El Congreso todavía está debatiendo el presupuesto para el siguiente año, pero la SHCP y los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados acordaron este fin de semana elevar la estimación del precio del barril de crudo, de 82 a 83 u 84 dólares. Para Ernesto O'Farrill, director de análisis y estrategia de Actinver, lo más sensato es que el Congreso planteara recortes en gasto corriente antes de aprobar un precio de la mezcla en 84 dólares. Expuso que Arabia Saudita, hace unos días, anunció que revisará a la baja sus cotizaciones, "declarando formalmente una guerra de precios al interior de la OPEP", lo cual está reduciendo el spot de la mezcla mexicana. Indicó que el Congreso no está atendiendo lo anterior, lo que implica riesgos de que los ingresos se ubiquen por debajo de lo presupuestado, trayendo consigo un recorte en el gasto con el fin de no incurrir en un mayor déficit en 2015. "La guerra de precios podría hacer bajar el precio del petróleo unos 10 dólares más, pero si en el futuro la demanda mundial es fuerte, los precios volverían a subir, aunque no sabemos cuánto puede durar esta guerra", dijo. En Actinver redujeron recientemente su proyección para la mezcla mexicana, de 88 a 82 dólares para 2015, incluso estiman que toque niveles de 76 ó 78 dólares en algunos trimestres. Para Luis Adrián Muñoz, subdirector de análisis económico de Vector, hasta 82 dólares estaría siendo un estimado muy alto para 2015, por lo que el Congreso debe revisar a la baja el precio de la mezcla, dado el entorno internacional. De lo contrario, señaló, "habrá un riesgo alto de subestimar los ingresos provenientes del sector hidrocarburos". Dijo que aumentar el déficit "es delicado", y bajar el gasto limitará la demanda.